
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和元年 10 月 29 日(火) 午後 3 時から 

    日南市役所・別館２階会議室 

 

 

 

 

令和元年度 第８回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称  令和元年度教育委員会 第 8 回会議（定例） 

 

２ 会議日時   令和元年 10 月 29 日(火) 

午後 3 時から午後 4 時まで 

 

３ 出欠確認 

（１）出席委員  黒木康英 迫元茂保 郷谷純一 

﨑村洋子 坂元由香  

（２）事務局   教育部長兼学校教育課長 

生涯学習課長 

学校教育課学校教育担当監 

学校教育課長補佐兼管理係長 

学校教育課管理係主査 

  

４ 場所   日南市役所・別館２階会議室 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 開会 

【黒木教育長】 

「それでは、ただいまから令和元年度第 8 回日南市教育委員会定例会を始めさせて

いただきます。」 

 

７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【黒木教育長】 

 「出席者の確認をいたします。教育委員５名全員出席でございます。それでは事務

局の方出席者の確認をお願いします。」 

 

【倉元部長】 

 「事務局は、全員出席です。」 
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８ 活動報告 

（１）教育長活動報告 

【黒木教育長】 ※ 資料により、活動内容を報告   

 それでは、９月２５日から本日までの教育長の活動で、主だったものを報告させていただ

きます。 

 

・まず、９月２６日、今年度採用になった若い先生方と情報交換する場を持ちました。それ

ぞれ悩みもあり、悪戦苦闘の様子も見受けられますが、難しい時代に教職を担う先生方に、

とにかく前向きに頑張って欲しいと願うばかりです。 

 

・９月２７日のプロジェクト会議では、９月２４日に開催した、定例教育委員会での報告案

件について説明しました。内容は、市内小中学校の不登校等の現状と携帯等の所持に関する

問題の現状です。また、中学卒業後の就学や就職に関する新しい取組についても説明したと

ころです。 

 

・学校訪問についてですが、１０月１日に細田小学校、１０月８日に大堂津小学校を実施し

ました。児童の対応については、小規模校であるが故の課題もあり、日常的な保護者との連

携等欠かせない取組がなされていました。 

 

・１０月２日、市の校長会を実施しました。内容は、プロジェクト会議で説明した事が中心

ですが、特に、次年度開催の国文祭・障害者芸術・文化祭における企画、「大島ミュージア

ム」についての案内と事前確認をしました。 

 また、今年度第１回目の「日南市いじめ防止対策委員会」は、不登校やいじめアンケート

結果に基づく現状を指導主事が説明し、質問等を受けました。また、児童虐待の問題は、都

会の話ではなく、本市においても、関係機関と連携し対応するケースの増加等、益々複雑化

する社会問題について協議をしました。 

 

・１０月４日、重点戦略プラン策定会議では、今後５年間の行政プラン策定のための会議で、

教育委員会においても現在令和２年度からの５年間の教育大綱を策定中であり、その内容

が生かされるような教育ビジョンを盛り込みたいと思います。 

 またこの日、管内教育長会議が開催され、今年度三月末の人事異動方針が説明されました。

その後の管内校長会では、私が当番になっており、挨拶をさせて頂きましたが、校長先生方

の参考になるような話では無かったと思います。 

 

・１０月７日、みやざきフェニックスリーグ開幕セレモニーがあり、この日、広島対楽天の

試合前、生まれて初めて始球式なるものを体験しました。マウンドから見下ろすキャッチャ

ーまでの距離が異常に長く感じましたが、投球はストライクでした。 
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・１０月９日、九州都市教育長協議会総会並びに研究大会が２日間に渡って宮崎市で開催さ

れました。２日目の分科会では、福岡県宗像市と筑後市の地域コミュニティーの取組につい

て説明を聞いたのですが、運営協議会や公民館活動の取組など参考になるものも多く、行政

の役割の重さを感じたところです。 

 

・１０月１５日、南郷中学校において、宮崎看護大学の協力を得て「いのちの教育推進事業」

が開催されました。今回は、５組の母親と赤ちゃんに授業に協力して頂きました。まだ首の

据わっていない双子の赤ちゃんと生徒がふれ合う時間は、私の方が緊張しましたが、男子生

徒の腕の中で眠る赤ちゃんを見て、何とも言えない気持ちになりました。お母さん達に子育

てについて質問する生徒の様子からは、自分が母親になったら、父親になったらという思い

が伝わってくるようでした。１１月は、飫肥小学校で関連授業が実施されます。 

 

・１０月１７日、吾田小学校合唱部の校長と指導者、児童代表３名が、１１月３日に東京で

開催される全国合唱コンクールに参加することを報告に来ました。九州地区でも知名度の

ある合唱部となった今、児童にとって又とない経験でもあるので、大舞台で更に力を付けて

欲しいと思っています。 

 

・１０月２１日、日本銀行宮崎事務所長が来られ、金融教育や消費者教育について力になれ

たらと言って頂き、感謝しています。生涯学習講座や学校での授業等に活用出来たらと思い

ます。 

 この日、大島ミュージアムの実質的には実行委員会とも言えるような蒼々たる顔ぶれで、

意見交換会を行うことが出来ました。芸術家の小松氏も参加されており、今後の取組の弾み

になる意見交換会でした。 

 また、この間、小・中学校の運動会と体育大会が開催されましたが、昨年度、９月に実施

した中学校の体育大会において、救急処置された児童生徒は、３６名が熱中症の症状、１名

が救急車で搬送されるといった状態でした。今年度、中学校が１０月６日、小学校が１０月

２７日と基準日を変更した結果、事故等の報告は一件もありませんでした。 

 

・１０月２６日は、くろしお支援学校の日南陽祭の参観をし、そして本日です。 

 本日は、教育委員の研修として、報告も兼ねて担当指導主事から学力向上の市の取組につ

いて説明をさせて頂きます。 

 以上で教育長の活動報告を終わります 
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（２）委員活動報告 

  【﨑村委員】 

  大堂津小学校を訪問させていたただきましたが、小さい学校ながら良く頑張られてい

ました。 

【郷谷委員】 

細田小学校と大堂津小学校を訪問させていただきましたが、両校とも小規模校でした

が、それぞれの小学校から細田中学校への進学が少ないようなことをおっしゃっていた

ところが気になりました。 

【坂元委員】 

細田小学校を訪問させていただきました。細田地区の児童や保護者が中学校進学をど

うしようか悩みが出てくるということだったので、避けられない課題なのかなと感じま

した。 

   

９ 前回の議事録承認 

第７回の議事録について了承 

 

１０ 議題について 

 

協議１ 学力向上の現状と対策について 

    研修「学力向上について」 松下指導主事説明 

 

協議２ 令和元年度他市町村教育委員会との意見交換会について 

         

（中島補佐） 

（黒木教育長） 

 

  令和元年度他市町村教育委員会との意見交換会について説明。 

  これについては、よろしいですか。 

 

１１ 報告 

（１）市議会定例会報告について（９月議会）  

 

（倉元部長） 

（黒木教育長） 

 

  市議会定例会報告について（９月議会）説明。 

  何か、質問、ご意見等はありますか。 
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１２ その他 

（１）１１月行事予定について 

（２）市内文化財視察（鵜戸地区） 

① 日時 令和元年 11 月 22 日（金)  午後 1時から 

   ② 場所 日南市役所正面玄関集合 

（３）第９回 教育委員会会議（定例） 

     ① 日時 令和元年 11 月 22 日（金)  午後 3時から 

   ② 場所 日南市役所・別館 2階会議室 

 

１３ 閉会 


